

ARZOBISPO  
*Ricardo Blázquez Pérez*

## Artículo

30º ANIVERSARIO DEL ESTATUTO DE AUTONOMÍA DE CASTILLA Y LEÓN

# Las Edades del Hombre y la Junta de Castilla y León

25 de febrero de 2013

---

Este año se cumplen veinticinco de la primera exposición de Las Edades del Hombre, que tuvo lugar en Valladolid en 1988. Fue una sorpresa el éxito, medido tanto por el número de visitantes como por la valoración de la crítica. Dentro de unos meses tendrá lugar en Árevalo la siguiente exposición de esta larga serie. Desde aquí quiero agradecer al equipo de pioneros e iniciadores del proyecto cultural Las Edades del Hombre, convocado por D. José Velicia Berzosa, el Comisario General de la Exposición, su intuición y su excelente trabajo. La gratitud es como el perfume de la memoria del corazón; nuestro agradecimiento también se extiende a los sucesivos comisarios y a las instituciones, y particularmente a la Caja de Ahorros de Salamanca y a la Junta de Castilla y León, que patrocinaron desde el comienzo. La buena aceptación ha coronado todas las ediciones de Las Edades del Hombre; a lo largo de todo el itinerario se ha mantenido una altura que parecía improbable. Es un proyecto cultural dilatado en el tiempo, de alta calidad y refrendado siempre por los numerosos visitantes. El éxito reiterado se debe a varios factores: la calidad de las piezas seleccionadas, el marco de las catedrales y templos donde se han celebrado las muestras, y el guion catequético en el que de manera profunda y pedagógica se han hilvanado los elementos expuestos, recuperando así la razón de ser de su nacimiento; el origen es clave para comprender su sentido, y lo que nació de una inspiración religiosa y artística en simbiosis vital, es bueno

envejecimiento, el éxodo y la despoblación, los esfuerzos para continuar viviendo en este hábitat con dignidad y a la altura del tiempo. La memoria del pasado es también acicate de cara al futuro. Nuestro pueblo expone generosamente su historia, pero pide con razón solidaridad a todos y se empeña en construir un futuro que afiance y enriquezca su personalidad en el tiempo presente.

Las Edades del Hombre, este proyecto cultural de largo alcance, nos ofrece una oportunidad preciosa para mantenerlo y alentarlo, al cumplirse los treinta años de la Junta de Castilla y León.